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Corte de 

Constitucionalidad 

solicitó informe a 

las autoridades 

citadas por el TSE  

 

Las instituciones mencionadas en el 

amparo presentado por el TSE a la Corte 

de Constitucionalidad tendrán que 

presentar un informe ante la CC, en un 

término de seis horas se informó.  

Las instituciones que fueron citadas en el 

amparo presentado son:  

1. Ministro de Gobernación 

2. Ministro de la Defensa Nacional 

3. Magistrada presidenta de la 

Corte Suprema de Justicia (CSJ) 

4. Fiscal General del Ministerio 

Público (MP) 

5. Procurador General de la Nación  

6. Director de la Policía Nacional 

Civil (PNC) 

7. Ministro de Finanzas Públicas 

(MINFIN) 

Y aunque el TSE informó que el amparo 

es de carácter preventivo, en su 

argumentación, señala que el acto 

reclamado lo constituye:  

“la amenaza cierta, futura e inminente de 

que las autoridades denunciadas 

vulneren del Estado Democrático de 

Derecho, al no garantizar el ejercicio de 

las funciones del Tribunal Supremo 

Electoral, de los Órganos Electorales 

Temporales y de la ciudadanía en 

general, para el desarrollo de un proceso 

electoral hasta su conclusión en un 

ambiente de libertad…” 

 

  

Durante conferencia de prensa, la 

presidenta del Tribunal Supremo Electoral 

(TSE), Irma Palencia se refirió al amparo 

interpuesto por el ente electoral ante la 

Corte de Constitucionalidad (CC):  

“El Pleno del #TSE  se refirió al amparo 

interpuesto, "se está tergiversando el 

objetivo del amparo, puesto que este es 

una  acción preventiva para que se 

garantice la continuidad del apoyo que 

hemos recibido para la primera elección 

del 25 de junio, nosotros tuvimos un apoyo 

invaluable del Ministerio de Gobernación, 

del Ministerio de la Defensa y de todo el 

aparato gubernamental y también en ese 

momento del Ministerio Público por 

supuesto; tuvimos un apoyo invaluable a 

través de la mesa de seguridad, del cuarto 

de crisis, de la seguridad perimetral”.  

La funcionaria mencionó que el amparo 

preventivo: “lo único que pretende es que 

podamos seguir contando con ese apoyo”, 

expresando que contaron todo el apoyo 

durante la primera vuelta electoral.  

Palencia, reiteró que el amparo preventivo 

es para garantizar el apoyo, “es la única 

pretensión que tiene el haber citado a las 

autoridades que ya cité”, concluyó la 

magistrada. 

  

Se le dijo también a los observadores 

nacionales e internacionales, y que es 

importante informarles a los 

guatemaltecos; que todos los ministros 

han dado el apoyo al proceso electoral en 

el marco de sus funciones, manifestó 

Gabriel Aguilera, magistrado del TSE.  

El funcionario se refirió al intachable 

apoyo de los ministros de Gobierno, 

además del apoyo del Ministerio Público.  

Aguilera también manifestó que, gracias al 

apoyo del Ministerio Público en el cuarto 

de crisis, fue que durante el presente 

proceso electoral no se lamentó ninguna 

víctima fatal.  

Con relación a la orden de captura contra 

la Registradora de Ciudadanos en 

funciones, Eleonora Castillo goza de la 

prerrogativa de antejuicio afirmó la 

presidenta del TSE, Irma Palencia.  

Por su parte, el magistrado Ranulfo Rojas, 

afirma que le asiste el derecho de 

antejuicio por el cargo que ocupa en 

funciones.   

Rojas, aseguró que todo el personal del 

TSE cuenta con el apoyo del Pleno de 

Magistrados.  

 

 

 Grupo Frontera en 
concierto 

Explanada 5 

 
02 de agosto de 2023 
20:00 horas  
Entradas en:  
www.todoticket.com  
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La Curacao continúa brindado experiencias 

inolvidables a los guatemaltecos, en esta 

ocasión, la exclusiva visita de Carles Puyol 

al país. 

La Curacao lanzó su promoción 

“Experiencias La Curacao” la cual estuvo 

vigente del 22 de mayo al 9 de julio 2023, en 

la que invito a sus clientes a participar del 

Conversatorio y Clínicas de futbol, con 

Carles Puyol, a partir de las compras en 

Almacenes La Curacao de productos de las 

marcas Whirlpool, Honor y Camas Facenco. 

“Estamos convencidos que nuestro mayor 

activo es la participación y el beneficio de 

nuestros clientes. Por ello, que mejor, que 

traer a Guatemala a una leyenda del futbol, 

capitán de capitanes, Carles Puyol, quién 

con su ejemplo de liderazgo, 

profesionalidad, compromiso y entrega, nos 

invita a consolidar nuestros sueños a partir 

de fijarnos objetivos que tengan resultados 

positivos. Este es el mensaje que La 

Curacao quiere compartir con sus clientes” 

comentó Patrick Zarzar, Director General de 

Grupo Unicomer Guatemala. 

 

Especializados en productos y marcas de la 

más alta calidad por más de 74 años, La 

Curacao, con más de 80 tiendas en 

Guatemala, ofrece diversas promociones 

que a la vez le brindan la oportunidad de 

renovar, amueblar y equipar su hogar, con 

una oferta variada e innovadora de muebles, 

electrodomésticos, motocicletas, 

computadoras, Ópticas La Curacao y mucho 

más. 

En esta ocasión, la oportunidad de vivir una 

experiencia inolvidable con Carles Puyol, 

además de ganar premios de las marcas 

patrocinadoras Whirlpool, Honor, Camas 

Facenco y cortesía de millas Lifemiles. 

Estas actividades reflejan uno de los 

objetivos de La Curacao, brindar a sus 

clientes promociones que los beneficien, 

para vivir mejor. 

“Hoy con el apoyo de las prestigiosas 

marcas Whirlpool, Camas Facenco y Honor, 

llenamos de alegría a muchos de nuestros 

clientes, fanáticos del futbol y especialmente 

a los seguidores de Carles Puyol.  

La Curacao hizo realidad el sueño de 

muchos guatemaltecos. Agradecemos a 

todos los que confían en La Curacao, a 

quienes nos acompañan hoy, y hago una 

mención especial a nuestros socios 

estratégicos que, con su apoyo, han hecho 

realidad esta actividad” indicó Juan Manuel 

De León, Gerente de Mercadeo de Grupo 

Unicomer Guatemala. 

 

El Conversatorio con Carles Puyol, y las 

Clínicas de Fútbol, se realizaron el fin de 

semana, en las canchas de Futeca, zona 

14, donde el jugador Carles Puyol, 

compartió estrategias y consejos de 

fútbol con niños y jóvenes, en un 

ambiente lleno de energía y buena 

actitud para lograr que se lleven un 

recuerdo inolvidable de su convivencia 

con un campeón mundial, y desarrollar 

una mejor visión su pasión por este 

deporte. 

La Curacao invitó a vivir las 

“Experiencias La Curacao” a la 

organización UNITED PLAY 

GUATEMALA, que, con su visión y 

misión, brindan un gran aporte a la 

sociedad por medio de la 

implementación de programas de 

valores a través de actividades varias, 

entre ellas el deporte, y especialmente el 

futbol. Los niños y niñas de esta 

organización participarán en el 

Conversatorio con Carles Puyol, en la 

clínica de futbol y tendrán la oportunidad 

de cumplir el sueño de todo jugador, 

conocer a un Campeón del Mundo. 

Unicomer de Guatemala confirma su 

compromiso con los guatemaltecos, 

posicionándose como una empresa 

responsable en la sociedad donde 

opera, que además de brindar los 

mejores productos para el hogar, busca 

actividades que dejen una huella 

memorable en la vida de sus clientes. La 

visita Carles Puyol a Guatemala brinda 

un ejemplo de un líder positivo que invita 

a todos sus seguidores a adaptarse a los 

cambios con mentalidad ganadora para 

lograr todos sus objetivos. 
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 Un éxito fue el Foro Iberoamericano: una inversión llamada 

sostenibilidad “Reinventarse para no extinguirse” 

Recientemente se realizó el Foro Nacional de Responsabilidad Social Empresarial de Guatemala, liderado por el Centro para la Acción 

de la Responsabilidad Social Empresarial de Guatemala (CentraRSE). El Foro Iberoamericano: Una inversión llamada Sostenibilidad, 

“reinventarse para no extinguirse”, se desarrolló recientemente y en él participaron empresarios, altos ejecutivos y equipos de trabajo 

que fomentan las acciones en las diferentes organizaciones.  

Se abordaron las tendencias y mejores prácticas para promover una mayor competitividad en Guatemala a través de la consolidación 

de conceptos innovadores como la ciudadanía corporativa y el capitalismo consciente. Este foro se concentró en resaltar los aportes 

concretos que las prácticas sostenibles pueden tener no solamente en el éxito empresarial, si no cómo se pueden convertir en una 

estrategia de competitividad de país.  

La Sostenibilidad ha evidenciado ser un elemento fundamental para la resiliencia de las organizaciones y ha demostrado ser un pilar a 

través del cual las empresas han superado obstáculos y cerrado brechas, y por ende se han desempeñado más exitosamente, siendo 

más competitivas. Este es un tema central para nuestro quinceavo foro, que buscaremos explorar además en los próximos dos años.  

De acuerdo con Enrique Crespo, Presidente del Comité Organizador del Foro Iberoamericano, “durante este foro, decidimos abordar 

sobre todo el rol de la sostenibilidad en la competitividad. Y hemos querido ir más allá demostrando que la sostenibilidad puede y debe 

convertirse en un transformador y en un diferenciador estratégico para el país completo.” 

El foro contó con más de 25 expositores nacionales y 10 ponentes internacionales divididos en tres eventos: las Sustainable Talks, el 

Foro de Emprendedores y el Desayuno Empresarial.  Durante el desayuno empresarial, se contó con la participación de expertos como 

César Rodríguez, Vicepresidente Senior de Marsh República Dominicana quien presentó las principales tendencias y retos a los que se 

enfrenta América Latina en materia de sostenibilidad. Además, contó con un caso empresarial de alto impacto, a través de Alberto 

Vollmer, CEO de Ron Santa Teresa en Venezuela quien presentó su visión de sostenibilidad y su proyecto de inclusión laboral a través 

del cual crea oportunidades de trabajo para personas de grupos vulnerables. 

Guillermo Monroy, Gerente de Ciudadanía Corporativa de 

Progreso, agregó que “gestionamos la sostenibilidad de 

manera integrada, asegurando un impacto en los ámbitos 

económico, social y ambiental en cada país en el que nos 

desempeñamos”. 

Las Sustainable Talks están diseñadas específicamente para 

el intercambio de experiencias empresariales y en ese sentido 

se contó con la participación de 19 corporaciones nacionales 

e internacionales que expusieron sus prácticas sostenibles 

divididas en temas Ambientales, Sociales y de Gobernanza. 

Este espacio además contó con la participación de Lucas Gastaldi, de McKinsey and Company, Germán Granda, Director General de 

Forética en España, Elsa Beatriz García Bojorges, Presidente del Consejo Emisor y Directora CINIF de México y Sebastián Bigorito, 

Director General de CEADS en Argentina. 

El Foro Iberoamericano enfocado en la innovación y el emprendimiento, destacó la relevancia de la sostenibilidad en los proyectos de 

innovación y su rol en el éxito empresarial de estos. Durante este participaron conferencistas nacionales, como Julio Zelaya, experto en 

emprendedurismo, Patricio Astolfi de Nestlé y Daniel Panedas, Director de 7Zero, quienes remarcaron la necesidad de crear ecosistemas 

de emprendedurismo que permitieran la difusión de herramientas que incrementaran los niveles de éxito y su impacto en la sociedad. 
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Allanamiento a la sede del 

partido político Movimiento 

Semilla 

 
La Fiscalía Especial contra la Impunidad (FECI), del 

Ministerio Público (MP), realizó un allanamiento a la sede 

del partido político Movimiento Semilla.   

Con relación a la diligencia, el ente investigador afirmó:  

“La Fiscalía Especial contra la Impunidad en coordinación 

con PNC desarrolla diligencia de allanamiento en la sede 

del partido político Movimiento Semilla en cumplimiento a 

resolución judicial de fecha 12 de julio de 2023. 

La diligencia se desarrolla para obtener indicios que 

fortalezcan la investigación respetando lo resuelto por la 

Corte de Constitucionalidad en amparo provisional”. 

Tras conocerse del operativo, iniciaron los 

pronunciamientos por parte de la agrupación política, una 

de las primeras posturas fue la del candidato presidencial 

Bernardo Arévalo, quien estaba de gira como parte de su 

campaña electoral.    

Arévalo dijo: “estamos en medio de la campaña en 

Retalhuleu y nos llega la noticia que el Ministerio Público, 

de manera absolutamente ilegal, porque esta en violación 

de órdenes claras, está allanando la sede del Movimiento 

Semilla; nosotros estamos denunciando este acto”. 

El fiscal general del Movimiento Semilla, Juan Guerrero 

informó que el juez Freddy Orellana, durante el 

allanamiento había solicitado dos documentos de la 

agrupación, y les otorgó dos horas para entregarlo; de lo 

contrario habría consecuencias legales.   Guerrero, 

denunció a la FECI.  

 

Gobierno de Guatemala emite 

su postura ante amparo 

presentado por el TSE 

 
Mediante un comunicado, el Gobierno de Guatemala, se refirió a las 

acciones que durante el proceso electoral, las instituciones del Ejecutivo 

realizaron:  

“Que la acción de Amparo interpuesta por el Tribunal Supremo Electoral 

en contra de algunos funcionarios de este gobierno es sorpresiva y 

lamentable, puesto que el Organismo Ejecutivo ha brindado todas las 

garantías de protección y acceso al voto durante el proceso electoral, a 

través del Ministerio de Gobernación, poniendo a disposición más de 42 

mil agentes de la  Policía Nacional Civil, más de 25 mil elementos del 

Ejército de Guatemala y habilitando más 2500 centros educativos como 

centros  de votación. 

 

Aunado a lo anterior, en cumplimiento de lo establecido en la ley, hemos 

puesto a disposición de los candidatos a presidencia y vicepresidencia 

que participan en la segunda vuelta electoral un equipo de la Secretaría 

de Asuntos Administrativos y de Seguridad para garantizar la seguridad 

e integridad de los postulantes. 

Por otro lado, pese a que se desencadenaron hechos de conflictividad 

electoral durante la primera vuelta de las elecciones generales, por 

discrepancias en algunas juntas electorales, los hechos fueron 

abordados de forma oportuna por las fuerzas de seguridad, evitando 

una escalada del conflicto. 

Asimismo, es oportuno mencionar que 17 de los centros educativos 

puestos a disposición del Tribunal Supremo Electoral quedaron 

dañados por los hechos de conflictividad ocurridos el 25 de junio y en 

días posteriores, por lo que esperamos que el Tribunal Supremo 

Electoral se haga responsable de su reparación para evitar que los 

estudiantes vean vulnerado su derecho a la educación. 

Las dependencias del Organismo Ejecutivo han trabajado en 

cumplimiento de su mandato legal, sin requerir de alguna resolución 

judicial que las obligue a ello, por lo que reiteran su compromiso de 

continuar cumpliendo con las funciones que el andamiaje jurídico les 

demanda en el proceso electoral.” 
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Eduardo Verástegui presenta “Sound of Freedom” al 45° 

presidente de EEUU Donald Trump, y le pide integrarse a la causa 

contra la trata de niños   
El productor de la película Sound of Freedom y cineasta mexicano, Eduardo Verástegui, fue invitado por el presidente Donald Trump 

para presentar la proyección del filme, en el Trump National Golf Club Bedminster. El mismo Trump fue anfitrión principal, y recibió a 

Verástegui, a Jim Caviezel (actor principal de la película), a Tim Ballard (el héroe de la vida real, cuya historia cuenta Sound of 

Freedom), a representantes de la distribuidora Angel Studios y a invitados especiales. 

 

Considerando que Estados Unidos es el mayor consumidor del mundo de sexo con niños y México, lamentablemente, su principal 

proveedor de víctimas, Verástegui aprovechó la ocasión para pedir al actual precandidato presidencial del Partido Republicano, el 

mayor apoyo posible, en caso de llegar de nuevo a la Casa Blanca, para llevar adelante un acuerdo bilateral entre ese país y México 

para el combate de este crimen que afecta fuertemente a los niños mexicanos. En México desaparece un promedio de 57 niños por 

día, 3 cada hora, casi 21.000 al año. “Este es un problema global y ningún país está exento de él”, aseguró Verástegui. 

 

La película, que recaudó 100 millones de dólares 

en apenas dos semanas de proyección en los 

Estados Unidos, se proyecta como la más 

exitosa de la temporada, siendo la #1, primera en 

taquilla el día del estreno 4 de julio y los días 10 

y 11 de julio, por encima de películas de mayor 

presupuesto, mayor publicidad y mayor número 

de salas. “La proyección ha conquistado a la 

nación, superando a Indiana Jones y Dial of 

Destiny de Disney”, indica el comunicado de 

prensa emitido por las oficinas de Donald Trump. 

Y agrega: “Verástegui, quien ha abogado 

continuamente por una relación bilateral fuerte y 

vital entre los EE. UU. y México, enfatizó la 

importancia de unirse como sociedad para 

enfrentar este mal pernicioso y erradicar el tráfico 

y trata de niños”. 

 

Sound of Freedom, que está basada en la historia real de la misión del exagente del FBI y Homeland Security, Tim Ballard, en la selva 

de Colombia para salvar a numerosos niños sometidos por tratantes y traficantes sexuales, se presentará también el 25 de julio en el 

Congreso de los EE. UU., en Washington. En esa oportunidad, Verástegui pedirá, como mexicano, a senadores y diputados 

estadounidenses trabajar en conjunto y por sobre diferencias partidarias para acabar con este crimen que afecta a incontables niños 

de su país. Será anfitrión de la presentación el presidente de la Cámara de Representantes, congresista Kevin McCarthy. 

 

De manera similar, unificando esfuerzos por encima de diferencias partidarias, Verástegui encabeza, en México, una gira contra la 

trata de niños, sumando los esfuerzos de gobernadores y legisladores de distintos partidos, jueces, fiscales, organizaciones civiles y 

religiosas, y organismos nacionales de turismo estatales y privados. Y ha llevado también el mensaje de libertad junto con la película 

Sound of Freedom a Budapest, Londres, Hollywood y otros lugares. 

 

 

 

 

  

 

 

   Viernes, 21 de julio de 2023  LAS NOTICIAS DE HOY  Número 1545 

Página 6 -   www.liberalgt.com 

http://www.liberalgt.com/


 

  Viernes, 21 de julio de 2023  LAS NOTICIAS DE HOY  Número 1545 

                

Caficultores buscan 

ser proveedores del 

Estado 

 
Alrededor de 10 productores y 

empresarios del sector café, presentaron 

durante una sesión de degustación 

celebrada en el vestíbulo del Ministerio de 

Economía (MINECO), sus respectivas 

marcas del aromático, para ofrecerlos a 

las diferentes unidades de compra de 

esta institución, con el fin de convertirse 

en proveedores del Estado. 

Los cafés presentados en esta 

oportunidad son originarios de 

Huehuetenango, Santa Rosa, 

Sacatepéquez, Quetzaltenango, 

Chimaltenango, Chiquimula y Guatemala, 

y ya poseen el distintivo Sello Blanco. 

Se trata de las empresas Café Ambrosia, 

Café Don Vicente, Servinagric, Finca 

Cascajal, Aroma Café, Conacaste, 

Productos Carmen Guatemala, 

Federación Comercializadora de Café 

Especial de Guatemala, Freshco y Finca 

Flor de María. 

El viceministro de Desarrollo de la 

Mipyme, quien presidió el evento en 

nombre de la ministra de Economía, Luz 

Pérez, dijo: “Hoy, me complace dar la 

bienvenida a los representantes de estas 

10 empresas que se han caracterizado 

por su calidad y por destacar debido a su 

potencial exportador y para ser 

Proveedores del Estado” 

 

 

 

 

 

 

 

Las operaciones de seguridad que 

realiza el Ejército de Guatemala para el 

fortalecimiento de la prevención, en el 

ingreso y tránsito irregular de migrantes 

dentro del territorio nacional, son 

coordinadas interinstitucionalmente a 

través de patrullajes a pie y a motor, 

marítimos y aéreos, así como, en los 

puestos de control que se ubican en 

distintos puntos del país y que son 

coordinados con otras instituciones del 

Estado. 

 

 
En el puesto de control del Consejo 

Interinstitucional para la Prevención y 

Combate a la Defraudación Fiscal y al 

Contrabando Aduanero (COINCON), en 

la aldea Vado Hondo, Chiquimula, fueron 

puestos a disposición de las autoridades 

migratorias correspondientes, para 

solventar su situación legal, un grupo de 

18 migrantes conformado por 8 hombres, 

3 mujeres y dos menores de edad de 

nacionalidad venezolana, 2 hombres de 

nacionalidad ecuatoriana y 5 hombres de 

nacionalidad hondureña; los cuales, 

transitaban en territorio guatemalteco, sin 

cumplir las normas migratorias y 

sanitarias vigentes. 

 

Los resultados obtenidos durante el 

primer semestre de año en curso, indica 

que el Ejército de Guatemala ha 

cooperado en la detección y repatriación 

de 929 migrantes de diferentes 

nacionalidades entre las que resaltan 

por tener mayor número de migrantes: 

Venezuela, Ecuador, Honduras, India y 

Haití.  Estas acciones, son parte de la 

estrategia implementada por el Estado 

para garantizar el bienestar y seguridad 

de la población guatemalteca, basadas 

en el Eje Sustantivo de la Política 

Nacional de Defensa 2021-2032: 

“Defensa de la Soberanía e Integridad 

Territorial”. 
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 Si con 

frecuencia 

presenta 

dolores en la 

cintura, 

podría ser 

una hernia 

cervical  

Si es de las personas que con 

frecuencia sufre de dolores de 

cintura, es importante considerar 

los factores que podrían provocar el malestar: ¿Qué es la hernia de disco cervical? 

Los huesos (vértebras) que forman la columna vertebral en la espalda están amortiguados por discos redondeados y planos. Cuando 

estos discos son saludables, actúan como amortiguadores para la columna vertebral y mantienen su flexibilidad. Si se dañan, es 

posible que se abulten anormalmente o que se rompan (ruptura), lo que se llama hernia de disco o hernia discal. Las hernias de disco 

pueden ocurrir en cualquier parte de la columna vertebral, pero son más comunes en el cuello (cervical) y en la parte baja (lumbar) 

de la columna vertebral. Las siete vértebras que se encuentran entre la cabeza y el pecho conforman la columna cervical. 

¿Cuál es la causa de la hernia de disco cervical? la causa de una hernia de disco, generalmente, es el desgaste y desgarre del 

disco (también llamado degeneración del disco). A medida que envejecemos, nuestros discos pierden algo del líquido que los ayuda 

a mantenerse flexibles. Es posible que la hernia de disco también aparezca como resultado de lesiones en la columna vertebral, que 

podrían provocar desgarros pequeños o grietas en la capa externa (anillo o cápsula) del disco. Es posible que el material gelatinoso 

(núcleo) que está adentro del disco se vea forzado a salir por los desgarros o por las grietas de la cápsula, que hacen que el disco 

se abulte, se rompa (ruptura) o que se divida en fragmentos. Las hernias de disco son mucho más comunes en las personas que 

fuman. 

¿Cuáles son los síntomas? las hernias de disco en el 

cuello (columna cervical) pueden causar dolor, 

entumecimiento o debilidad en el cuello, en los 

hombros, en el pecho, en los brazos y en las manos. En 

algunos casos la hernia de disco muy grande en el 

cuello podría causar debilidad u hormigueo inusual, y 

afectar a otras partes del cuerpo, incluidas las piernas. 

¿Cómo se diagnostica la hernia de disco cervical? 

por lo general, un médico puede diagnosticar la hernia 

de disco a partir de sus antecedentes de síntomas y un 

examen físico. Su médico preguntará acerca del dolor y 

el entumecimiento que podrían ser causados por la 

irritación de uno o más de los nervios de la columna 

cervical. Si sus síntomas sugieren hernia de disco 

cervical, con frecuencia se recomienda el descanso y la 

rehabilitación antes de que se realicen más pruebas. Si 

se sospechan otras afecciones o si no se nota ninguna mejora en los síntomas después de un período de descanso y rehabilitación, 

podrían realizarse exámenes de diagnóstico por imágenes como radiografías, exámenes de imágenes por resonancia magnética 

(MRI, por sus siglas en inglés) o tomografías computarizadas (CT, por sus siglas en inglés). 

¿Cómo se trata?  en la mayoría de los casos, las hernias de disco cervical primero son tratadas con tratamiento no quirúrgico, 

incluidos el descanso o las actividades modificadas, los medicamentos para aliviar el dolor y la inflamación, y ejercicios, según las 

recomendaciones de su médico. Su médico podría recomendar que consulte a un fisioterapeuta para aprender cómo hacer ejercicios 

y proteger el cuello, y quizás para otros tratamientos como tracción. La tracción consiste en un tironeo continuo y suave en la cabeza 

para estirar el cuello y para permitir que las articulaciones pequeñas que se encuentran entre los huesos del cuello se estiren un 

poco. Si los síntomas continúan, su médico podría probar con un medicamento más potente como corticosteroides. Por lo general, 

los síntomas mejoran con el tiempo. Sin embargo, si la hernia de disco le está presionando la médula espinal o los nervios y/o si 

usted está teniendo debilidad, dolor constante o menor control de su vejiga o intestinos, se considerará la cirugía. En casos raros, 

puede usarse un disco artificial para reemplazar el disco que se extrae. 
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